

Ecós concejiles

La Juventud de Tarancón que por este solo hecho cuenta con todo mi cariño y simpatías haciendo alarde de sus arrestos y de su vitalidad, se lanza a la conquista de la democracia en apretada falange, y del brazo de todas las juventudes hispánicas.

En armonía con sus años mozos, funda un periódico que lleva por título "Amanecer", y que simboliza todo el presente de la vida española, que rompiendo las tinieblas en que la tenía envuelta la torpeza e incompreensión de unos gobernantes, asoma por el horizonte, arrolladora demostrando al mundo entero su pujanza y presagiando una era próxima de paz y justicia social.

Ha bastado un ruego del director de este periódico para que acepte un puesto de redactor en el mismo y me encargue de la sección municipal, sumiso y obediente, desde la cual daré cuenta a los lectores de la marcha de los asuntos encomendados al concejo, acompañados de una modesta crítica—favorable o adversa hecha con toda la nobleza y sinceridad que procuro poner en todos mis actos y en especial en aquellos que por trascender de la órbita privada, han de ser juzgados por el pueblo, cuyo fallo certero califica con el tiempo la conducta de sus hombres.

Salud, lectores de AMANECER y sólo pido que en el nuevo día que comienza alcemos la frente hacia un azul purísimo, para recibir el beso fraternal del aura. «Amanecer»... recomenzar la vida.

CARLOS RIUS

* * *

Con motivo de la manifestación organizada por la «Agrupación republicana» el día 1.º del corriente, fiesta del trabajo, la Junta directiva de dicho centro presentó al Alcalde-Presidente de nuestro Ayuntamiento diversas peticiones que según nos manifiesta el Presidente de la Agrupación fueron acogidas con viva simpatía por el alcalde, Sr. Quintero.

Allá vá

Don Félix Pérez Repollo natural de esta Ciudad, devoto del trago y bollo, de probada castidad; viudo y aún con pretensiones hoy sale del ostracismo, y se cuela en las mansiones de un moderno periodismo. Nace feliz e inocente, creo que no cambiará; por mí, no abandonaré lo noble por lo indecente. Si le obligan ¡qué caray! como su pluma le alcanza, igual romperá su lanza en Tarancón que en Bombay. La nueva generación —de la que formamos parte— hará política y arte con toda la corrección de ustedes, en Tarancón estoy a disposición y una vez ya presentado escribo a modo de rúbrica hondamente emocionado ¡salud! ¡salud y Republica!

* * *

Y aquí estamos por que hemos venido como diría Pero Grullo, y ahora digo yo: Pero no por que hayamos venido... bueno, sí... bueno, no; no es que venimos, ¡es que vamos! ¿a donde? ¡No sé! adonde nos conduzcan nuestros ideales, que por cierto son de los más puros que pueden existir. Yo los llamaría ideales urbanos; puesto que se da el caso de que de todos los que formamos el periódico, ninguno hemos tenido ocasión por nuestros pocos años, y nuestras ideas avanzadas—al decir de las gentes—de tomar parte en política.

Nuestra orientación, como ya dice el Sr. Aedo es lo que cumple en estos días a todo español: Republicana, primero por convicción, por que creemos que es el único régimen, bajo el que una nación que como la nuestra, se halla con respecto a las demás con un retraso de más de un siglo, puede llegar a ocupar entre las demás, el puesto que por tradición histórica y por derecho propio le corresponde, y segundo, por conveniencia, pues aparte de todas las ventajas que para todos supone la instauración de la República, la mayor ha sido, que el día 14 de Abril de 1931, todos los españoles, dejamos de ser esclavos de un régimen

despótico, para ingresar en la categoría de *hombres*, raza que políticamente, no existía en España desde la entronización de la dinastía Borbónica.

Y ya está bien. ¡A otra cosa, Valvoretal! La verdad es que me he puesto serio para hablar de lo que todo el mundo ha hablado, pero ¡Qué le vas a hacer! Yo comprendo que tiene que ser así y además he escrito lo anterior para que vean, que yo si me pongo, también se hablar de política, por que; creo que un escritor que no dé ahora su toquecito a lo del nuevo régimen, no es escritor, es... ¡Monárquico! y francamente, yo antes de que me tomen por semejante cosa... prefiero llenar un millón de cuartillas de política.

Y sin más, y hasta la próxima se despide de ustedes su affmo. s. s. que lo es.

A ruego de Don Félix: Interventor general de todo lo que no le importa: por no saber firmar él, ante Notario y tres testigos.

Rafael Alcázar MANZANARES

Escoba en ristre

¿Y ahora señores caciques. qué pensáis hacer?

Esta es la pregunta que nos formulamos el domingo día 3 después de haber asistido al mitin de afirmación republicana, lo mismo que anteriormente la hicimos referente al señor Borbón una vez sabida la opinión nacional, mediante las elecciones municipales.

Claro que aquí hay que establecer una gran diferencia, pues mientras el día 12 esperamos el resultado con una gran ansiedad y emoción esperamos ahora con la calma del que asiste a una sesión de *curritos*. ¿Os fijasteis en el semblante del respetable, reflejando la satisfacción unánime cuando hablando del "caciquismo" os hacía ver lo pernicioso que éste es a la sociedad? Pues bien, si visteis eso, creo que ni por asomo supondrís que las lanzas se puedan tornar cañas y que se *dejen reducir* por vuestros cámelos, aunque los disfracéis mejor que hasta aquí.

Bien clara nuestra ideolo-

gía fué expuesta. Preparaos a la lucha que siguiendo a nuestros apóstoles os vamos a entablar ¡guerra encarnizada, sin tregua ni cuarte!

Mas no esperéis enmascararos como hasta ahora. En esta aurora que comienza a resplandecer brillará la JUSTICIA cuya consecución en Tarancón y en todos los sitios es nuestro fin.

R. POLA y SERRANO

Noticias

A causa del mal tiempo se suspendió el partido de fútbol que se iba a jugar entre el Club Deportivo de Tarancón y la Gimnástica Vallecana.

* * *

El día veintiseis honraron nuestro pueblo con su presencia las bellísimas señoritas de Quintanar de la Orden, María Castellanos, Lola y Eloisa Nuño, Matilde y Pilar Añover.

Fueron invitadas por la juventud local de ambos sexos con una merienda en el campo y el indispensable baile.

* * *

Han salido para Madrid el culto médico y compañero nuestro D. Pascual Iniesta y el aprovechado estudiante de medicina y compañero nuestro también, D. Manuel de la Pola.

* * *

Hemos saludado a nuestro querido amigo, el inteligente ingeniero de minas D. Mariano Alonso.

* * *

Trabajando en una casa sita en la calle Nueva y propiedad de Ramón Sánchez se desprendió el andamio donde trabajaban varios obreros, hiriendo a Cándido Buendía, albañil y Calixto Gómez, carpintero siendo calificados por el médico D. Rafael Alcázar, de pronóstico leve el primero y de grave, el segundo.

* * *

Ha regresado de Cuenca nuestro querido amigo D. José María Viliaescusa acompañado de su hijo el culto abogado D. Pedro.

* * *

Por exceso de original dejamos de publicar en este número diversos trabajos de nuestros redactores, Federico de Castro, Pascual Iniesta y Rafael Pola.

Imp. Lib y Pap. RABADAN-Tarancón